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ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ
ИМ НА НАС ПЛЕВАТЬ!

Бесплатных лекарств не будет?

С архивом выпусков газеты «Наше Красково» за 2011-2013 год можно познакомиться на сайте www.lubernet.ru, где также самые свежие новости нашего района

АКТУАЛЬНО

– Сергей Петрович, в прошлый раз мы 

начали разговор о ЖКХ с того, как фор-

мируются тарифы, может ли местная 

власть устанавливать их самостоятель-

но и стоит ли надеяться на то, что капи-

тальный ремонт в доме проведут за го-

сударственный счет. В этом номере мы 

обещали поговорить о тарифах на элек-

троэнергию и о том, можно ли уменьшить 

для жителей оплату за услуги ЖКХ.

– Если говорить об электроэнергии, то 

здесь тарифы устанавливает Федеральная 

служба по тарифам. С 1 июля этого года 

тарифы на электроэнергию для населения 

Московской области выросли на 12% и со-

ставили 4,01 руб./кВтч. (см. табл. №1). Это 

минимальная величина повышения индекса 

цен, максимальный уровень для региона на 

2013 год составляет 15%. Из всех жилищно-

коммунальных услуг подорожание элек-

троэнергии стало самым существенным. В 

то же время это самая прозрачная область 

ЖКХ – ведь деньги за нее мы платим на-

прямую поставщику, минуя управляющие 

компании и посредников, поэтому здесь нет 

накрутки на интересы сторонних лиц. Кста-

ти, несколько лет назад в ближайшем к нам 

округе Москвы – Юго-Восточном – пытались 

провести эксперимент: включить в общую 

платежку плату за электроэнергию. Жите-

лям это очень не понравилось – оказалось и 

дороже, и неудобнее. Плата за электроэнер-

гию каким-то странным образом возросла, 

хотя никто не повышал сами тарифы. Недо-

вольство жителей было таким явным, что 

эксперимент прекратили. Правда, недавно 

прошла информация, что теперь такой же 

эксперимент хотят провести на северо-

востоке столицы. Видимо, кому-то это пока-

залось очень выгодным.

– А может быть, стоит совсем перейти 

на прямые расчеты с поставщиками – за 

воду, тепло? 

– Наверное, для жителей это было бы 

удобнее. Например, в Москве есть дома, 

где созданы ЖСК, которые заключили пря-

мые договора с поставщиками услуг. И они 

отказываться от такой схемы расчетов не 

хотят. Есть регионы, где настолько сложная 

и запутанная система расчетов за ЖКХ, 

огромные долги населения, что в качестве 

эксперимента власти переходят на прямые 

расчеты. Этот вопрос даже обсуждался в 

Государственной Думе, и многие эксперты 

такой способ расчетов поддерживают. Но 

на местах чиновники яростно сопротивля-

ются – ведь тогда потеряют смысл много-

численные посреднические структуры, 

через которые идут платежи. Месяц назад 

в Санкт-Петербурге руководители ресур-

соснабжающих организаций (РСО) решили 

создать собственную структуру, которая 

будет собирать платежи с населения, так 

как общая задолженность населения перед 

ними доходила до 10 млрд. рублей. Мест-

ным чиновникам настолько не понравилась 

эта идея, что они предложили оплатить все 

долги из бюджета, только бы РСО не переш-

ли на прямые расчеты с населением. Мягко 

говоря, странная ситуация, свидетельству-

ющая о том, что непрозрачный рынок услуг 

ЖКХ некоторым людям очень выгоден.

– Санкт-Петербург – это далеко. А что у 

нас в Красково, как мы платим?

– Если сравнить по оплате ЖКХ Красково 

с другими поселками Люберецкого района 

(см.табл. №2), то мы находимся где-то в 

серединке. Платим не больше всех, но и не 

меньше. Очевидно, что можно принять ряд 

мер и уменьшить размер платежей. Давай-

те посмотрим, из чего формируется цена 

тепловой энергии. Половина затрат (50%) 

– это потребление газа, 10% – электроэнер-

гия, 15% – зарплата рабочих, от 2 до 5% – 

материалы, 5-10% – накладные расходы и 

около 5% – услуги сторонних организаций. 

При повышении затрат на топливо и элек-

троэнергию растет стоимость 1 Гкал, но этот 

рост можно сдерживать за счет более эф-

фективных трат. Сбалансировать и сокра-

тить затраты можно за счет укрупненного 

специализированного предприятия, которое 

возьмет на себя не только предоставление 

коммунальных услуг на высоком качествен-

ном уровне, но и восстановительный ремонт 

и содержание энергоузлов и инженерных 

сетей. Для такого предприятия необходи-

ма собственная мощная производственная 

база, и, что немаловажно – долгосрочные 

договора на обслуживание жилых домов. В 

таком варианте есть некоторое противоре-

чие с 94-ФЗ, но при желании всегда можно 

найти выход. Но в этом, безусловно, должна 

принимать активное участие местная адми-

нистрация. 

Территорию Красково обслуживает не-

сколько управляющих компаний. Жители 

платят управляющим компаниям, а они, в 

свою очередь, отправляют часть наших де-

нег поставщиками услуг, часть денег тратят 

на уборку территории, вывоз мусора и те-

кущий ремонт – те сферы, за которые от-

вечают управляющие компании. И порой 

неискушенному плательщику очень сложно 

разобраться в статьях расходной квитан-

ции. Оплата коммунальных услуг за потре-

бленную электроэнергию, тепло, горячую и 

холодную воду, канализацию производится 

населением поставщикам соответствующих 

услуг, а вот оплата за содержание жилого 

дома, в том числе проведение ремонтов, 

уборку территории относится к ведению 

управляющей компании или ТСЖ. Часто же 

все эти разные платежи слиты в одну пла-

тежку и, конечно, для неподготовленного 

человека это все – темный лес. 

Жители, как правило, смотрят на общую 

сумму платежей и не всегда понимают, за 

счет какой статьи расходов те возрастают. 

Надо отметить, что целый ряд статей за 

содержание жилого дома и прилегающей 

территории в соответствии с Жилищным 

Кодексом РФ принимается с согласия соб-

ственников жилья на ежегодном общем со-

брании. 

На такие собрания управляющая компа-

ния представляет обоснованные расчеты, 

и применяться они могут на следующий 

год только с одобрения общего собрания 

собственников. При этом в небольшом по-

селке Красково – несколько управляющих 

компаний, и в каждой из них есть руково-

дитель, исполнительный аппарат, поме-

щение. Однако, доводить до населения 

порядок формирования коммунальных 

тарифов и платежа за содержание дома 

они как-то не спешат. Получается, что гра-

мотность населения в коммунальных пла-

тежах управляющим компаниям сегодня 

не нужна. Всегда легче поймать рыбку в 

мутной воде. Огромную роль здесь долж-

на играть администрация. Не отсиживать-

ся за спинами управляющих компаний, а 

вести разъяснительную работу среди на-

селения. Только с помощью грамотного и 

активного населения можно поставить на 

контроль коммунальные платежи и сдер-

жать их необоснованный рост. 

Продолжение на 2-й стр.

БУДЕТ ХЛЕБ, БУДЕТ И ПЕСНЯ
Мы продолжаем беседовать с экс-главой поселка Красково 

Сергеем Петровичем Быковым о проблемах ЖКХ

ГОВОРЯТ ЖИТЕЛИ
ЧТО БЫ ВЫ СДЕЛАЛИ, 

ЕСЛИ БЫ ВАС ИЗБРАЛИ ГЛАВОЙ?

Этот вопрос задал наш корреспондент 

красковчанам

ВСПОМИНАЯ ВОЙНУ
«ДЛЯ МЕНЯ ОНИ НАВСЕГДА ЖИВЫЕ»

На фронт ушла вся семья Найденовых

СИТУАЦИЯ
СНТ «ДРУЖБА»: НУЖНА ВАША ПОМОЩЬ!

У одного из активистов СНТ сгорел дом



Окончание. Начало на 1-й стр.

Развернуть работу жилищно-коммуналь-

ного хозяйства поселения в пользу жителей, 

а не узкой группы лиц – вот что является 

главной задачей. Сегодняшняя администра-

ция этой работой не то что не занимается, 

об этом даже не задумывается. Дальше 

трескотни о том, как у нас все хорошо, а бу-

дет еще лучше, дело не идет. Спуститесь на 

землю, господа, пообщайтесь с жителями, 

попытайтесь хотя бы понять, как и чем жи-

вут красковчане. Расходы за ЖКХ – далеко 

не последняя статья в их семейном бюдже-

те. Устраивать дворовые праздники, опла-

ченные из бюджета, приятно, но это можно 

позволить, когда дома все в порядке. Будет 

хлеб, будет и песня. Что-то не очень хочет-

ся горлопанить на пустой желудок, хотя у 

местных начальников он, полагаю, далеко 

не пустой. 

– В прошлый раз мы говорили о том, 

что сфера ЖКХ теперь – бизнес, а Вы 

предлагаете создать почти государствен-

ную структуру!

– Почему почти? Муниципальную, значит 

государственную. Да, государство приняло 

решение передать в частные руки все объ-

екты структуры ЖКХ, вплоть до котельных. 

Но надо понимать, что одно дело, когда про-

даются крупные компании, поставщики услуг. 

Это сейчас происходит в Москве. Вот, в авгу-

сте московское Правительство выставляет на 

аукцион МОЭК – Московскую объединенную 

энергетическую компанию, на продажу также 

выставлена часть акций «Мосводоканала» – 

компании, обслуживающие всю столицу, ком-

мунальные гиганты. Государству это выгодно, 

оно считает, что бизнес-структуры смогут 

лучше управлять подобными предприятия-

ми. При этом контроль за их работой и регу-

лирование тарифов остается за городом. У 

таких предприятий – большое коммерческое 

будущее, что инвесторы прекрасно понима-

ют. Они готовы вложить в эту сферу деньги, 

потому что знают, что будет отдача. Совсем 

другое дело поселок в Московской области, 

где несколько котельных и водозаборных 

узлов, ветхий жилой фонд, и все это требует 

срочного ремонта и модернизации. Бизнес не 

торопится вкладывать сюда деньги. Тут уже 

местная власть должна приложить усилия, 

привести эти объекты в надлежащие состоя-

ние, отремонтировать, а потом уже думать об 

их дальнейшей судьбе. 

– Как же мы будем уменьшать платежи 

за ЖКХ, если у нас все в таком плачев-

ном состоянии?

– Далеко не все коммунальные объекты у 

нас находятся в плачевном состоянии. Часть 

водозаборных узлов и других объектов 

была отремонтирована, когда мы работали 

над программой «Чистая вода». Но есть и 

другие способы уменьшить расходы. Необ-

ходимо провести комплекс организационно-

технических мероприятий по снижению за-

трат потребляемых энергоресурсов. Это, 

прежде всего:

• Приобретение и использование в кот-

лах новых, более экономичных, горелок, а, 

возможно, и современных, экономичных ко-

тельных установок с более высоким КПД.

• Применение электродвигателей с ча-

стотным регулированием.

• Применение регулировочных кранов (со-

блюдение гидравлического режима).

Кроме того, необходимо разработать 

комплекс мер по энергосбережению и 

стремиться к скорейшему внедрению его 

в производство. Для разработки полного 

перечня планируемых мероприятий необ-

ходимо иметь достоверную информацию 

о состоянии тепломеханического обору-

дования и тепловых сетей системы тепло-

снабжения в целом, поэтому дать более 

полную, конкретную программу действий 

прямо сейчас я не могу. Все эти меры да-

дут результаты, если решать задачу ком-

плексно, не вырывая из контекста. Бес-

смысленно брать один какой-то объект и 

его реконструировать, все объекты связа-

ны между собой, и качество их работы за-

висит от всей системы.

– Когда следует ожидать результат – 

снижения или хотя бы остановки роста 

цен на ЖКХ?

– Не стоит ожидать мгновенного резуль-

тата, поскольку внедрение разработанных 

организационно-технических мероприятий 

потребует определенных финансовых за-

трат и времени. Тем не менее, я уверен, что 

через год-полтора усиленной работы можно 

добиться снижения стоимости 1Гкал и, как 

следствие, уменьшить бремя, которое сейчас 

лежит на потребителях. Убежден, что можно, 

напрягшись, начиная с 2016 года (на 2015 уже 

все утверждено) не повышать тарифы. 

При этом надо, конечно, активно уча-

ствовать в областных и федеральных про-

граммах по ремонту и реконструкции ком-

мунального хозяйства. Такие программы 

существуют, но никто не придет к нам и не 

преподнесет участие в них на блюдечке. Ак-

тивность проявлять должны сами местные 

власти – вносить предложения, готовить до-

кументацию, теребить людей, отвечающих 

за реализацию этих программ. Добиваться, 

чтобы нас в них включали. В Московской 

области сейчас готовится эксперимент по 

нулевому росту тарифов. Считаю, что Кра-

сково должно обязательно принять в нем 

участие.

Беседовала

Ирина АНТОНОВА
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АКТУАЛЬНО

Развернуть работу жилищно-коммунального хозяйства поселения в пользу 

жителей, а не узкой группы лиц – вот что является главной задачей. Сегод-

няшняя администрация этой работой не то что не занимается, об этом даже 

не задумывается. Дальше трескотни о том, как у нас все хорошо, а будет 

еще лучше, дело не идет. Спуститесь на землю, господа, пообщайтесь с 

жителями, попытайтесь хотя бы понять, как и чем живут красковчане. Рас-

ходы за ЖКХ – далеко не последняя статья в их семейном бюджете.

БУДЕТ ХЛЕБ, БУДЕТ И ПЕСНЯ
№ п/п Показатель (группы потребителей с разбивкой тарифа 

по ставкам и дифференциацией по зонам суток) 
Единица 

измерения Цена (тариф) 

1 2 3 4 

1 Население (тарифы указываются с учетом НДС) 

1.1 Население, за исключением указанного в пунктах 1.2 и 1.3 

1.1.1 Одноставочный тариф руб./кВт-ч 4,01 

1.1.2 Тариф, дифференцированный по двум зонам суток 

  Дневная зона руб./кВт-ч 4,60 

  Ночная зона руб./кВт-ч 1,56 

1.1.3 Тариф, дифференцированный по трем зонам суток 

  Пиковая зона руб./кВт-ч 5,69 

  Полупиковая зона руб./кВт-ч 3,91 

  Ночная зона руб./кВт-ч 1,56 

1.2 Население, проживающее в городских населенных пунктах в домах, оборудованных в установлен-
ном порядке стационарными электроплитами и (или) электроотопительными установками 

1.2.1 Одноставочный тариф руб./кВт-ч 2,81 

1.2.2 Тариф, дифференцированный по двум зонам суток 

  Дневная зона руб./кВт-ч 3,23 

  Ночная зона руб./кВт-ч 1,09 

1.2.3 Тариф, дифференцированный по трем зонам суток 

  Пиковая зона руб./кВт-ч 3,99 

  Полупиковая зона руб./кВт-ч 2,73 

  Ночная зона руб./кВт-ч 1,09 

1.3 Население, проживающее в сельских населенных пунктах 

1.3.1 Одноставочный тариф руб./кВт-ч 2,81 

1.3.2 Тариф, дифференцированный по двум зонам суток 

  Дневная зона руб./кВт-ч 3,23 

  Ночная зона руб./кВт-ч 1,09 

1.3.3 Тариф, дифференцированный по трем зонам суток 

Пиковая зона руб./кВт-ч 3,99 

Полупиковая зона руб./кВт-ч 2,73 

Ночная зона руб./кВт-ч 1,09 

2 Потребители, приравненные к населению (тарифы указываются с учетом НДС) 

2.1 Одноставочный тариф руб./кВт-ч 4,01 

2.2 Тариф, диференцированный по двум зонам суток 

Дневная зона руб./кВт-ч 4,60 

Ночная зона руб./кВт-ч 1,56 

2.3 Тариф, дифюренцированный по трем зонам суток 

Пиковая зона руб./кВт-ч 5,69 

Полупиковая зона руб./кВт-ч 3,91 

Ночная зона руб./кВт-ч 1,56 

Новые тарифы на электрическую энергию для населения 
Московской области, действующие с 1 июля 2013 года

Таб. 1
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АКТУАЛЬНО

Сравнительная таблица платы за ЖКУ по Люберецкому району*
Виды жилых домов, 

различаемых по виду 
благоустройства

Ед. из-
мер.

Октябрьский Красково Томилино Люберцы Малаховка

C 
01.01.2013 

- 
30.06.2013

С 
01.07.2013 

- 
31.12.2013

% роста

C 
01.01.2013 

- 
30.06.2013

С 
01.07.2013 

- 
31.12.2013

% роста

C 
01.01.2013 

- 
30.06.2013

С 
01.07.2013 

- 
31.12.2013

% роста

C 
01.01.2013 

- 
30.06.2013

С 
01.07.2013 

- 
31.12.2013

% роста

C 
01.01.2013 

- 
30.06.2013

С 
01.07.2013 

- 
31.12.2013

% роста

1. Жилые дома с лифтом 
и мусоропроводом Кв.м 41,72 0,00 39,59 41,54 104,93 33,16 0,00 37,83 39,29 103,86 41,59 42,84 103,01

2. Жилые дома без лифта 
и мусоропровода Кв.м 31,50 0,00 26,97 28,30 104,93 22,54 0,00 30,46 31,60 103,74 30,27 31,85 105,22

3. Жилые дома понижен-
ной категории, имеющие 
не все виды благоустрой-
ства

Кв.м 22,68 0,00 15,36 15,36 100,00 8,62 0,00 10,83 11,6 107,11 21,07 22,12 104,98

4. Жилые дома без  лифта 
с мусоропроводом 33,10 0,00 29,7 31,17 104,95 32,89 32,61 33,77 103,56 0

5 .Водоснабжение куб.м. 24,90 26,46 106,27 21,97 23,10 105,14 24,26 25,78 106,27 26,82 28,47 106,15 27,02 28,72 106,29

6 .Водоотведение куб.м 35,59 37,12 104,30 33,48 35,45 105,88 29,32 31,15 106,24 23,01 24,49 106,43 24,89 26,44 106,23

7 .Отопление гкал 1573,41 1672,65 106,31 1646,1 1746,4 106,09 1728,53 1896,73 109,73 1728,53 1896,73 109,73

8. Горячее водоснабжение куб.м. 103,57 110,09 106,30 104,28 110,42 105,89 125,43 131,26 104,65 121,89 136,89 112,31 131,95 143,85 109,02

Томилино:      

1. Затраты на сбор и вывоз ТБО не включены в тариф. 

Взимаются дополнительно.    

2. Затраты на содержание аварийной службы, измере-

ние полного сопротивления петли «фаза-ноль» в тариф 

не включены. Взимаются дополнительно.   

3. Затраты на электроснабжение мест общего пользова-

ния в тариф не включены. Взимаются дополнительно.

* Тарифы приведены с НДС. 

СИТУАЦИЯ

Наша газета неоднократно писала о 

ситуации, сложившейся в СНТ «Друж-

ба». Жителей садового товарищества 

буквально заваливали мусором, вес-

ной их затопила река, из-за того что об-

водные траншеи оказались засыпаны 

мусором. (Подробно об этой ситуации 

– НК № 7 (733), май 2013 года). Члены 

СНТ «Дружба» неоднократно обраща-

лись за помощью в администрацию 

поселка и лично к главе М.И.Чуйкову, 

но особой помощи там получить не 

удалось. Чтобы узнать, как дела в СНТ 

«Дружба» обстоят сейчас, мы созво-

нились с одним из активистов, членом 

СНТ Александром Молибога.

– Администрация поселка выделила 

нам бульдозер и экскаватор, которые 

сейчас работают на раскопках траншей, – 

рассказал нам Александр. – В самом на-

чале, когда они только начинали работать, 

подошли какие-то неизвестные люди, 

сказали, что земля эта частная, принад-

лежит какому-то адвокату и делать здесь 

ничего нельзя. Но это было только один 

раз. В то же время рядом с СНТ начина-

ется какое-то непонятное строительство: 

везут грузовики с глиной, хотя никакого 

проекта строительства нет. Что это будет 

и как – мы не знаем. Но мы не прекратим 

бороться за свои права.

К сожалению, за это время в семье са-

мого Александра случилось грустное со-

бытие: сгорел дом. Пожар произошел из-

за короткого замыкания в неисправной 

проводке, предположительно у соседей, с 

которыми у него общая стена. 

Интересно, что первой – через 40 минут 

– прибыла пожарная машина из Октябрь-

ского, следом за ней из Люберец и только 

после нее через час – машина из находя-

щейся рядом, вновь построенной, коре-

невской пожарной части. 

Мы обращаемся ко всем читателям га-

зеты с просьбой поддержать Александра 

в тяжелый период его жизни, а также пе-

чатаем реквизиты его счета, куда можно 

перевести деньги.

Заранее благодарны всем, кто отклик-

нется на нашу просьбу!

Александр ГОРИН

Фото Александра МОЛИБОГА

СНТ «ДРУЖБА»: НУЖНА ВАША ПОМОЩЬ! 

Денежные средства можно перечислить на кредитную карту:

4154 8169 7383 8977  в Альфа Банке.

Александр попросил нас поблагодарить через газету одноклассни-

ков дочери и сына, которые помогли его семье в трудной ситуации.

Ребята, принимавшие участие в разборе завалов после пожара: Сер-

гей Гайман, Евгений Каплин, Андрей Нагорный, Кирилл Прибытков.

Собирали  денежные  средства в поселке: Юля Федотова, Катя Ля-

динникова, Ксюша Гребнева, Алина Михеенко, Вика Волочкина. 

Также помогли директор гимназии № 56  Алла Александровна Бобкова 

и Сергей Петрович Быков.

Спасибо также администрации поселка, которая выделила несколько 

контейнеров для вывоза мусора.
Последствия Последствия 

завала траншеизавала траншеи

Расчистка 

траншей

Таб. 2

Тарифы с  НДС

Дима Коваленко, Алина Михеенко, Дима Коваленко, Алина Михеенко, 

Ксюша Гребнева и Евгений КаплинКсюша Гребнева и Евгений Каплин
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ГОВОРЯТ ЖИТЕЛИ

Чем ближе выборы главы поселка, тем сильнее чув-

ствуется напряжение в воздухе. Очевидно, что от новой 

власти люди ждут многого. Того, что начнут решаться 

проблемы, до которых нынешним властям и дела нет: 

бесчисленные помойки, желтая вода в кране, неподъем-

ные платежи за ЖКХ, плохие дороги. Что вы ждете от 

новой власти? Что бы вы сделали, если бы вас избрали 

главой? – с такими вопросами наш корреспондент обра-

тился к красковчанам. И вот что он услышал.

Анна РОЗАНОВА, ул. Лорха, д. 7
– Я, как молодая мама, конечно же, в первую оче-

редь, увеличила бы число современных, отлично обо-
рудованных детских площадок. А те, что уже есть, 
привела бы в порядок. И чтобы на этих площадках 
несознательные граждане не распивали спиртное, не 
оставляли  после себя пустые бутылки и горы окур-
ков. За этим должна следить полиция. Мы не так 
давно переехали в Коренево из Москвы. Контраст – 
разительный. Это по площадкам. Но, с другой сторо-
ны, здесь на порядок тише и спокойнее, чем в шум-
ной, суетной столице.

Резюмируя, скажу: я хочу, чтобы моему любимому сыночку Даниле, да и детям 
всех возрастов, которые играют на площадках, были созданы хорошие условия, от-
вечающие требованиям сегодняшнего дня.

Михаил ГРИЧЕНИЧЕНКО, ул. Лорха, д. 17
– Я коренной красковчанин, появился на свет в ро-

дильном отделении Красковской больницы, которого 
там… давно уже нет. Само собой, я близко к серд-
цу принимаю все, что связано с поселком. Вот моей 
дочери всего годик. И я хотел бы, чтобы внутриквар-
тальные дороги в поселке были такими, что можно 
было бы спокойно гулять с детской коляской. А то 
ведь одни ямы да ухабы. Коренево по сравнению с 
Красково проигрывает: нет ни стадиона, ни фонтана, 
ни сквера. Властям надо бы над этим подумать.

Не развивается транспортная система. Я был бы 
рад, если бы у поселка Коренево появилась прямая связь с городом Железнодо-
рожным – по примеру Люберец. А то мне предложили в Железнодорожном работу, 
а придется отказаться. Добираться-то слишком долго в объезд.

Галина, ул. Карла Маркса, д. 118
– Мне бы хотелось, чтобы в поселке 

было побольше детских садов и школ. 
Это же относится к детским и спортив-
ным площадкам. Надо сделать жизнь 
детей комфортной, ведь дети – наше 
будущее.

Владимир, ул. Карла Маркса, д. 117/18
– Хочу обратиться к правоохранитель-

ным органам. На улицах поселка много 
пьяных, особенно вечером или в вы-
ходные. С ребенком опасно гулять. Да 
и мусора от этих людей много остает-
ся – пустые бутылки, в первую очередь. 
Рейды почаще нужно устраивать.

Наталья, ул. Карла Маркса, д. 117/18
– Детские площадки вроде бы в по-

селке есть, но они какие-то неухожен-
ные. Нужно, чтобы там всегда был чи-
стый песок, прибранная территория, и 
играть могли дети всех возрастов, а 
не только старшие ребята. Вообще, я 
считаю, что дворники должны убирать 
детские площадки с особой тщатель-
ностью, а коммунальному начальству 
следует повысить за этим контроль.

Светлана, ул. 2-я Заводская, д.18
– Сделала бы наш поселок чище, а то 

он имеет очень уж некомфортабельный 
вид. Причем в любое время года. Вый-
дешь на улицу – сплошной мусор, бу-
мажки, пустые бутылки… У озера тоже, 
извините, настоящий бардак. Смотреть 
на эту замусоренную территорию тошно. 
А как хорошо было бы ходить на озеро в 
жару купаться!

Любовь, ул. Крупской, д. 13
– Я хотела бы, чтобы в Коренево улучшили качество 

дорог. Было бы здорово, если бы у нас появился свой 
бассейн. Летом, понятно, все ходят на Кореневский 
карьер. А в холодное время? Детям нужно развивать-
ся, да и взрослые тоже с удовольствием поплавают. 
Думаю, место для бассейна вполне можно найти.

Пусть в поселке появится нормальная вода. Сама-
то я проживаю в частном доме и беру воду из колонки. 
Но многие мои знакомые мучаются с водой, я знаю.

Нина Владимировна, ул. Лорха, д. 4
– Я бы превратила наш в поселок в уютный, бла-

гоустроенный уголок. Не скажу – райский, но все 
же… Сейчас июль, разгар лета. Но посмотрите, как 
же мало у нас цветов! Я сама работаю в Томилино, 
там совсем другая картина. Видно, коммунальщики 
занимаются благоустройством с душой, а жители им 
помогают. Хотя бы начать с нашей основной «маги-
страли» – улицы Лорха.

Вода, конечно, в поселке безобразная – запах, 
словно из канализации. А ведь мы э т о пьем. Впро-

чем, сама я хожу на колонку. Тяжело, конечно, носить, но что делать? 
Еще я обрезала бы все старые деревья, а не выборочно, как это у нас делается. 

В домоуправлении что, ждут, когда те упадут на жителей? Очень много тополиного 
пуха, от которого страдают аллергики.

И последнее. В нашем доме, наверное, более 35 лет не было капитального ремон-
та. Пора бы.

Мария, улица Карла Маркса, д. 119
– Сделала бы воду получше, а то те-

чет ржавого цвета. Хорошо бы рядом 
открыли магазин «Пятерочка» – там 
продукты дешевле. Вообще, чтобы 
было больше магазинов шаговой до-
ступности. А то приходится ходить каж-
дый раз через оживленное шоссе. Вот и 
муж со мной согласен.

Юля МЕЛЬНИКОВА, ул. Вокзальная, д. 26
–Учусь в 10-м классе школы № 55. 

В первую очередь, я бы решила про-
блему с водой. Мало того, что она пло-
хого качества, так ее еще часто и без 
предупреждения отключают. Это очень 
неприятно.

Наташа, ул. Лорха, д. 7-б 
– В поселке проживаю недавно – каких-то два года. 

Все-таки хотелось бы, чтобы на улицах убирались 
лучше, а то ведь грязно. С одной стороны, здесь ти-
хое место. А с другой – большегрузный транспорт без 
конца бороздит улицу Лорха. Однажды просидела 5 
минут на автобусной остановке, так мимо проехало 
по меньшей мере с десяток различных фур. Дрожат 
стекла в домах, постепенно разрушается старинная 
церковь – гордость поселка.

Сейчас жара, поэтому жители поселка, и я в их чис-
ле, часто наведываемся на Кореневский карьер. Все 

там хорошо, благоустроенно, вода чистая…Но почему же никто не подумал о «гри-
бочках», в тени которых можно было бы укрыться от палящего солнца?

Ирина, ул. Карла Маркса, д. 83
– У меня четверо сыновей – Александр, которому 

19 лет, и трое младших – Сила, Савва и Сева. Будь 
моя воля, сделала бы в Красково красивый, уютный 
парк со скамейками, аттракционами, торговыми точ-
ками. Существующий Сквер Победы слишком мал 
для разрастающегося поселка. Ребенку покатать-
ся на качелях – и то очередь. Потом возле фонтана 
часто пахнет чем-то вроде ванили. Наверное, рядом 
какое-то кондитерское предприятие. Ваниль, конеч-

но, не самый плохой аромат, вон у знакомых в поселке Октябрьском периодически 
«благоухает» куриным пометом. Но все же лучше, если бы пахло цветами.

Вода стала лучше, но временами все равно течет желтого цвета. Наша семья 
воду покупает. А для купания детей пропускаем ее через специальный фильтр.
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Михаил, ул. Школьная, д. 2/3
– Я офицер, старший лейтенант по званию (в цар-

ское время был бы поручиком).
Будь у меня волшебная палочка, я бы сперва решил 

глобальную проблему – сделал бы дублер Красков-
ского шоссе, чтобы не было пробок. Это настоящий 
бич сегодняшнего дня!

Что касается местных проблем, то совершенно оче-
видно – нужно привести в порядок наше озеро. Оно 
ведь превратилось в настоящую помойку! Ездить на 
карьер далеко, да и зачем, когда рядом свой водо-
ем имеется? Нужно привести его в состояние хотя бы 
80-х годов – с пляжами, катамаранами, спортивным 
инвентарем… Считаю, что целевых вложений на это 
потребуется не так уж и много. Было бы желание.

Анастасия Алексеевна, ул. Карла Маркса, д. 119/3
– Я бы отремонтировала дороги. Неподалеку от мо-

его дома, как только пройдет дождь, образовывается 
огромная лужа – ни обойти, ни объехать. Хоть вплавь 
пускайся. И машины стоят – колеса наполовину в 
воде. Да и на других улицах не лучше. Взять хотя бы 
улицу Осоавиахима. Там дорога тоже разбита. Лив-
невка полностью отсутствует.

Каждое лето наш поселок буквально накрывает 
тополиным пухом. С этим тоже нужно бороться – об-
резать тополя.

Сама я работаю в администрации уборщицей, меня там все знают.

Клавдия Ивановна, 

ул. Карла Маркса, д. 117/12
– Я бы увеличила в поселке число ав-

топарковок. А то выйдешь из подъезда 
– одни машины. Прямо под окном стоят. 
Иной раз даже «Скорой» невозможно 
подъехать. А если, не дай Бог, пожар? 
Сквозь такой плотный слой припарко-
ванных во дворе авто будет нелегко 
пробиться. А еще сделала бы возле 
нашего дома заграждение или хотя бы 
бордюр – по примеру других домов. 

Ну и последнее. Товарищи, не должна 
из крана течь вода рыжего цвета! Это 
какое-то недоразумение. Пока мечта о 
чистой, прозрачной воде остается про-
сто мечтой.

Елена и Марина (справа), 

улица Карла Маркса, д. 117/17
Марина: Мы с Леной соседки, дру-

жим. И мнение у нас совпадает: горячая 
вода, которая течет из крана, должна 
быть действительно горячей, а не еле 
теплой. И уж, конечно, не «прекрасно-
го» шоколадного цвета. Ведь ее даже 
через фильтры очистить невозможно 
– они забиваются, и все тут! Вот скоро 
выборы главы – я буду голосовать за 
Быкова и всех к этому призываю. При 
Сергее Петровиче столько хорошего в 
поселке появилось! Один Сквер Побе-
ды чего стоит – приятный уголок. Потом 
детские площадки, благоустроенный 
карьер!  Если он придет к власти, по-
селок только выиграет.

Надежда Владимировна, 

2-я Заводская, д. 18/1
– Я бы, в первую очередь, взялась за 

автобусные остановки – очень уж они 
грязные. На многих урны переполне-
ны, мусор убирают не регулярно. Вот я 
два года назад приехала сюда из горо-
да Еманжелинска Челябинской обла-
сти. Знаете, какая у нас там чистота! А 
ведь Красково – поселок, находящий-
ся вблизи Москвы. Моя дочь прожива-
ет в Коренево, так там – та же картина 
с уборкой.

Никита, ул. 2-я Заводская, д. 22
– Сделал бы в поселке побольше 

мест для бесплатных занятий спортом. 
А то ведь приходится ходить на стадион 
«Электрон», где за все плати. Лично для 
меня спорт очень много значит. Хотя я 
и студент 2-го курса, и учеба отнимает 
массу времени, но для занятий любимой 
тяжелой атлетикой всегда нахожу сво-
бодную минуту. Мои друзья тоже насчет 
спорта со мной согласны – нужно его 
развивать.

Мария, ул. 2-я Заводская, д. 22
– Я бы прекратила в поселке дальнейшее строи-

тельство жилых домов. Вон один дом уже стоит прямо 
на дороге – это ближе к железнодорожной станции. 
Воды на всех жителей не хватает –  факт, с которым 
не поспоришь. А вот количество детских садов я бы, 
наоборот, увеличила. Поселок разрастается, много 
детей, а нужных учреждений явно недостаточно. Воз-
ить же ребенка даже в ближайшее Томилино…Тяже-
ло это, особенно зимой. В общем, на сегодня инфра-

структура поселка не поспевает за темпами строительства жилья.

Екатерина, ул. 2-я Заводская, д. 26
– Хотела бы, чтобы в поселке были нормальные 

тротуары, а то ведь с коляской идти очень трудно. Ре-
шила бы проблему с детскими садами. Вот нам, на-
пример, в родном поселке места в детском саду не 
нашлось – оформляемся в Томилино. И тут выявился 
еще один неприятный нюанс – узких специалистов в 
Красковской поликлинике не хватает. За месяц при-
ходится записываться или вставать в 5 утра, чтобы 
занять место в очереди – разве это дело? Чтобы сде-
лать УЗИ, нужно ехать в Люберцы и платить за это. У 
нас-то не пробиться.

Вика, ул. 2-я Заводская, д. 20
– Вот моей дочке Полиночке исполнился год. Хо-

телось бы побольше детских площадок, где можно 
гулять с малышами. А то для пятилетнего сынишки 
Егора есть, где играть, а для младших детей таких 
площадок недостаточно. И они, конечно же, должны 
быть безопасны. Моя подруга проживает в Коренево, 
в доме № 9 по улице Лорха. Так ее двухлетняя дочка 
упала с горки, потому что там была неисправна лест-
ница. Получила сотрясение мозга. Это было более 

двух месяцев назад. И что вы думаете? Лестницу до сих пор не починили. Ждут 
следующего несчастного случая, что ли?

Лидия, ул. Карла Маркса, д. 119
– Проживаю в поселке более 40 лет. Меня лично 

волнует проблема охраны общественного порядка. 
Очень часто у нас тут происходят драки, выяснение 
отношений с руганью, криками, матом. Неприятно 
все это. Полиция должна почаще к нам наведывать-
ся, а участковому следовало бы проводить рабо-
ту среди населения. Я бы сделала в Красково свой 
опорный пункт полиции, тогда проблема бы быстрее 
решалась.

Татьяна Михайловна, ул. Школьная, д. 7 

(отказалась фотографироваться, сославшись на то, что не фотогенична)
– Я, прежде всего, думаю о внуке Денисе, который в этом году пойдет в первый 

класс, о его духовном развитии. Сейчас хоть стали понемногу фильмы для детей 
снимать. В молодости я часто ходила в кино. А в Красково нет своего кинотеатра, 
приходится ездить в Люберцы, а это хлопотно и долго, особенно если пробки на до-
рогах. Культурный центр тоже расположен довольно далеко – в Коренево. Вот что 
хотела бы изменить.
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ВСПОМИНАЯ ВОЙНУ

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

НУ, НЕ МАШИНА, А ПРОСТО ОДУВАНЧИК!
В одном из последних номеров газе-

ты «Наше Красково» был опубликован 
снимок, сделанный возле дома 117/11 
по улице Карла Маркса поселка. На 
снимке – автомобиль, припаркованный 
прямо под окнами жильцов. А рядом – 
слова жительницы дома Людмилы Ва-
сильевны, которая возмущалась неза-
конной парковой. 

В редакцию пришел рассерженный вла-
делец автомобиля, Валерий Анатольевич. 
Он  объяснил нам, что его «Мазда-5» сде-
лана в Японии, у машины высокий (4-й) 
экологический класс, а посему вредных 
веществ, которые она выделяет, – какой-
то жалкий минимум, не опасный для че-
ловека.

– А женщина эта, о которой упомина-
лось в заметке, попросту мне мстит, – за-
явил Валерий Анатольевич. – Она обви-
нила меня, что я, якобы, убил ее кошку. А 
я вовсе ее и не убивал.

И потом резонно добавил:
– Что мне делать нечего, как охотить-

ся на чужих кошек? К тому же пропажа 
через некоторое время нашлась. И еще 
одно. Мой автомобиль стоит не на газоне 
– это обычный бурьян, который я сам же 
регулярно скашиваю.

Ссоры между соседями – дело при-
вычное. Но какие бы отношения ни были, 
существуют установленные законом 
правила парковки автомобилей возле 
дома. За разъяснениями мы обратились 
в Главное управление государственно-
го административно-технического над-
зора МО, территориальное управле-
ние № 2, территориальный отдел № 15 
(тел. 8 (495) 558-56-08, 8 (495) 558-55-06). 
На наш запрос ответил начальник тер-
риториального отдела № 15, старший 
государственный административно-
технический инспектор Московской об-
ласти Иосиф Лазаревич СНОВСКИЙ.

Чтобы избежать недоразумений и раз-
ночтений, приводим его ответ «без ку-
пюр»:

«В соответствии со ст. 18 Закона МО от 
29.11.2005 № 249/2005-ОЗ «Об обеспе-
чении чистоты и порядка на территории 
Московской области» хранение и стоянка 
личного автотранспорта на дворовых и 
внутриквартальных территориях допуска-
ется в один ряд, в отведенных для этой 
цели местах (п.1). Площадки автостоянок 
должны иметь железобетонное, бетон-
ное, асфальтобетонное или щебеночное 
покрытие, осветительное и информаци-
онное оборудование, подъездные пути с 
твердым покрытием (п. 2).

Таким образом, размещение транс-
портных средств на детских и спортивных 
площадках, пешеходных дорожках, газо-
нах, участках с зелеными насаждениями, 
а также вне специально отведенных для 
этих целей мест не допускается.

«Зеленые насаждения» 
– древесная, древесно-кустарниковая и 
травянистая растительность как искус-
ственного, так и естественного проис-
хождения» (ст. 2 Закона МО от 29.11.2005 
№ 249/2005-ОЗ)».

К тому же, как объяснили нам в 
административно-техническом надзоре, 
хозяин машины рискует быть оштра-
фованным в размере от 1000 до 5000 
рублей.

Антонина ЗУЕВА

«ДЛЯ МЕНЯ ОНИ НАВСЕГДА ЖИВЫЕ»

Жительница поселка КСЗ Мария Федо-

ровна Найденова не воевала на фронтах 

Великой Отечественной. Когда началась 

война, ей было всего семь лет. Но испить 

полную чашу страданий и горя пришлось 

всей ее семье – как и миллионам других 

людей. 

– Родилась я в Пензенской области, – 

вспоминает Мария Федоровна. – У родите-

лей нас было четверо, я – самая младшая. 

Через какое-то время судьба забросила 

нашу семью в Подмосковье, в поселок 

Красково. Отец с матерью поступили ра-

ботать на Кореневский силикатный завод. 

Поселили нас в огромном бараке. Помню 

из детства – длинный, похожий на кишку, 

коридор со множеством дверей. В каждой 

28-30-метровой комнате проживало сразу 

по нескольку семей. Тогда это называлось 

«предоставить угол». Так и ютились – за за-

навесками.

 Воскресенье 22 июня 1941 года запом-

нилось мне страшной суетой на улицах по-

селка. Лица у людей были встревоженные, 

все сновали туда-сюда. Дома я спросила об 

этом маму, а она грустно так мне сказала 

«Война, доченька, война…» и вдруг запла-

кала, уткнувшись лицом в полотенце, кото-

рым вытирала посуду.

А мне, в мои 7 лет, было не совсем понят-

но, чего люди так переживают. Вон, маль-

чишки тоже в войну играют, стреляют друг в 

друга из деревянных самодельных ружей. И 

слово «война», которое можно было услы-

шать в тот момент везде, было для меня 

каким-то ненастоящим, тоже игрушечным.

Но в военное время дети быстро взрос-

леют. Первым на фронт ушел отец – Федор 

Константинович. Он воевал еще в граждан-

скую. В памяти до сих пор стоит рвущая 

душу картина: рыдающая мать, растерян-

ное лицо отца… Мы, дети, обступили его, 

каждого он целовал, говорил какие-то сло-

ва. На перроне толпился народ, доносились 

звуки гармошки. Кто-то смеялся, старался 

держаться бодро, кто-то плакал навзрыд. 

Отец в последний раз помахал нам рукой и 

запрыгнул на подножку вагона.

Вечером мама собрала нас всех и сооб-

щила о своем решении  вернуться на роди-

ну – в Пензенскую область. 

Любимый брат Алексей (мы все его звали 

Ленькой), чтобы поскорее начать бить фа-

шистов, как отец, поступил в минометную 

школу. И весь их курс в полном составе от-

правили на фронт. Леньке тогда даже не ис-

полнилось восемнадцати.

А в промозглый февральский день 1942-

го к нам в дверь постучался почтальон. И 

протянул побледневшей маме казенный 

конверт. Она раскрыла его дрожащими ру-

ками. «Ваш сын Алексей Федорович Найде-

нов пал смертью храбрых…» Как страшно 

закричала мама! Пришли соседки, стали ее 

утешать. У многих из них родные и близкие 

тоже погибли в боях за Родину. А нам было 

страшно представить: никогда больше не 

войдет в комнату Ленька, не улыбнется сво-

ей доброй открытой улыбкой, не скажет, как 

говорил всегда: «Ну, что нос повесили?».

Позже мы узнали, что Ленька погиб в бою 

у деревни Гостищи Орловской области. Их 

полк стоял насмерть до подхода резервов. 

Никого не осталось в живых. А в это время 

его отец воевал совсем рядом, в нескольких 

километрах. Но оба не знали об этом.

Также ушли на фронт другой мой брат Иван 

и сестра Настя. Иван воевал на Черном море 

в составе минного тральщика. Принимал уча-

стие в легендарной высадке новороссийского 

десанта на Малую землю. Был ранен. До 1950 

года занимался разминированием морских 

путей. Награжден орденами Славы, Красной 

Звезды, медалями.

Настя, медик по образованию, решила 

уйти добровольцем на фронт. Мама уж так 

её отговаривала – и ругалась, и плакала, 

и умоляла. Ничего не помогло! Сестра все 

же отправилась в военкомат и получила по-

вестку. Она была и пулеметчицей, и медсе-

строй в полевом госпитале. 

 Война подходила к концу. С фронта на-

чали возвращаться солдаты. А мы ничего 

не знали об отце – жив или нет? И вот од-

нажды, холодной зимой 45-го, мама выгля-

нула в окно и вдруг закричала, прижав руки 

к груди. На телеге привезли отца, всего из-

раненного. Он даже не мог ходить. Но мы 

все равно были счастливы – он вернулся! 

Живой! А дома и стены лечат.

После войны наша семья снова приехала 

в Красково. Федор Константинович ездил в 

деревню Гостищи, неподалеку от которой 

погиб Ленька. Юные следопыты узнали фа-

милии тех, кто пал смертью храбрых в том 

бою. В честь погибших воинов был уста-

новлен обелиск, на котором в числе других 

фамилий значилось и «Алексей Федорович 

Найденов». От отца мы потом узнали, что 

его очень хорошо там приняли, просили 

рассказать о Леньке. Возили на место того, 

последнего для сына, боя. Ярко светило 

солнце, пахло луговыми травами, стреко-

тали кузнечики… И ничто не напоминало о 

страшной битве, унесшей столько молодых 

жизней.

…Мария Федоровна замолчала, вытерла 

набежавшие слезы. Потом сказала:

– Никого из нашей семьи уже нет в жи-

вых. Одна я осталась. Сколько лет прошло, 

вот годы согнули спину, прибавили недугов, 

а в памяти до сих пор родные лица, голо-

са… Время над этим не властно, для меня 

они навсегда живые.

Записала Нина ОСИПОВА

Единственная Единственная 

фотография фотография 

АлексеяАлексея

(вместе (вместе 

с мамой)с мамой)

Отец Отец 

Фёдор КонстантиновичФёдор Константинович

Сотрудники госпиталя, Сотрудники госпиталя, 

где работала во время где работала во время 

войны Анастасиявойны Анастасия

Анастасия НайдёноваАнастасия Найдёнова
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ЛЮДИ И СУДЬБЫ

Житель поселка Коренево Вячеслав 

Михайлович Карпуков несмотря на свой 

весьма солидный возраст – человек под-

вижный и энергичный. Что тут сказать 

– старая гвардия! Например, для него 

ничего не стоило спуститься пешком с 

пятого этажа, чтобы лично встретить у 

подъезда корреспондента газеты «Наше 

Красково».

 Здесь же решили и фотографию сделать 

– среди буйной июльской зелени. Это даже 

символично. Ведь Вячеслав Михайлович – 

кандидат сельскохозяйственных наук, чело-

век, который всю свою жизнь был рядом с 

растениями, трудился над развитием и про-

цветанием нашей российской флоры. Его  

до сих пор помнят в местном «поселкоо-

бразующем» предприятии – ВНИИКХ имени 

А.Г. Лорха, где он в свое время работал.

В.М. Карпуков согласился ответить на во-

просы газеты о настоящем поселка Корене-

во, о том, каким он хотел бы видеть его в 

будущем, рассказать об интересных фактах 

своей удивительно насыщенной жизни.

– Вы ведь не уроженец Красково, на-

сколько я знаю?

– Я родился в одном из поселков Воро-

нежской области. Мои молодые годы прош-

ли в совхозе с весьма распространенным в 

те времена названием – имени В.И. Ленина. 

Совхоз был научно-экспериментальным. 

Главная задача – произвести как можно 

больше свеклосемян наилучшего качества. 

У нас использовалась самая современная 

на тот момент сельхозтехника, применя-

лись самые передовые научные методы 

– результат изысканий советских ученых-

конструкторов.

Отец работал в совхозе по столярной ча-

сти, мама вела домашнее хозяйство. Роди-

тели стояли у истоков создания совхоза (он 

был открыт в 1929 году), а после войны вос-

станавливали его из руин. Совхоз был для 

них всем – и кормильцем, и родным, почти 

живым, существом.

– Помните, как началась война?

– Разве такое можно забыть?! Мне тогда 

было 11 лет. Навсегда в памяти останется 

день 24 июня 1941 года – мы провожали на-

ших ребят на фронт. Они рвались туда, хо-

тели поскорее бить фашистов. А их матери 

плакали и потом долго смотрели им вслед. 

Поселок вмиг опустел. Отец, Михаил Проко-

пьевич, тоже ушел на фронт. Мобилизова-

ли и обеих моих сестер: вначале Анну, как 

медработника, а потом и Лидию. Наступили 

поистине трагические дни. 

С первого дня войны в Воронежской об-

ласти было введено военное положение, об-

ласть стала «зоной опасности воздушного 

нападения». 

Но, несмотря на приближающуюся линию 

фронта, Воронеж в течение первого воен-

ного лета оставался в глубоком стратегиче-

ском тылу.

– А что было осенью?

 – Осенью южный фланг наступающих на 

Москву немецких войск проходил уже вбли-

зи границ Воронежской области. Шли страш-

ные бои, земля просто гудела. А через год, 

в 42-м, начались первые налёты вражеской 

авиации. Однажды мы с мальчишками были 

в поле, когда в небе появились фашистские 

самолеты с крестами. Они летели так низ-

ко, что можно было рассмотреть лица пило-

тов. Помню даже их презрительные улыбки. 

Немецкие асы ничего не боялись, здесь не 

было зениток. А бомбы предназначались 

для фронта, они не хотели их на нас тратить. 

Первый же советский самолет мы увидели в 

небе только в июне 1943-го.

– А что же стало с совхозом?

– Он оказался весь окруженный окопами. 

Да и сама территория была перерыта. Там 

стояла воинская часть. Солдаты готовили 

укрепсооружения. А мы, пацаны, помогали 

взрослым собирать урожай зерновых. За 

общей работой следил сотрудник НКВД, что-

бы, не дай Бог, кто-нибудь не поднял с земли 

колосок. За это могли запросто дать 8 лет с 

конфискацией. В ушах до сих пор стоят их 

грубые окрики. Жил у нас в поселке один му-

жик. Все подозревали, что он доносит на лю-

дей, стукач, одним словом. Но прямых дока-

зательств не было. Забегая вперед, расскажу 

вам одну поучительную историю… Уже в 60-х 

годах совершенно случайно выяснилось, что 

этот «товарищ» был в составе «тройки», под-

писывавшей смертные приговоры без суда и 

следствия. И вот на одном партийном собра-

нии (а человек этот являлся коммунистом) 

директор совхоза рассказал всем об этом. И 

говорит ему прямо в лицо: «Ну что, иди, пры-

гай в окно». Тот, конечно, прыгать не стал, но 

ночью… умер своей смертью. Тяжко, видимо, 

ему было все время жить в страхе, что о его 

«деятельности» однажды узнают. За все в 

жизни надо платить.

– А как же директор? Его ведь началь-

ство, наверное, по головке не погладило 

за столь обличительную речь?

– Это уж точно. Сняли с должности в од-

ночасье.

– Как складывалась Ваша жизнь после 

войны?

– Поступил в Плодоовощной институт 

имени И.В. Мичурина. Был среди лучших 

учеников. Но уж очень я ершистый. Харак-

тер такой – не любил крутить, всегда гово-

рил прямо, что думаю. Да и сейчас, спустя 

многие годы, нисколько не изменился. Тог-

да при распределении мне предложили ра-

ботать в НКВД – шел набор молодежи. Но 

я еще по своему военному детству помнил 

злые физиономии энкэвэдэшников. И ре-

шительно отказался, чем заработал немало 

неприятностей. 

– И куда же Вас все-таки распредели-

ли?

– Распределение получил на удивление 

хорошее – в Елец, главным агрономом со-

вхоза. Это было передовое предприятие. 

Производили овощи, мясо, молоко. А потом, 

следуя тогдашней практике, меня перебро-

сили в отстающий совхоз имени Льва Тол-

стого, чтобы, значит, поднимал его своими 

знаниями и приобретенным опытом. Были 

в то время в ходу такие распоряжения пар-

тии: выполнить за один год сразу три годо-

вых плана. Я решительно выступил против, 

потому что понимал: это задание попросту 

невыполнимо. 

– Но Вы же знали, чем это Вам грозит?

– Конечно, знал. Но вот ничего с собой 

поделать не мог! На следующий день ве-

лели явиться в бюро обкома. А это означа-

ло увольнение, если не хуже. Настроение 

– на нуле. И тут чувствую – что-то не так. 

Какая-то суета вокруг, лица встревожен-

ные, непонятные разговоры по телефону. 

Выяснилось, что один видный областной на-

чальник из-за этих «трех годовых планов» 

накануне… застрелился. Так в мою жизнь 

вмешалась судьба. «Планы» отменили, а 

через два года мой совхоз из убыточного 

стал рентабельным. 

– Хлопотная у Вас была работа.

– Не столько хлопотная, сколько требую-

щая крепкого здоровья и огромной энергии. 

Вставать приходилось засветло и тяжело 

трудиться до поздней ночи. Иной раз за 

весь день присесть было некогда.

Но меня привлекала и научная работа. 

Поступил в аспирантуру, защитил диссер-

тацию. Предлагали и на докторскую замах-

нуться, да я не стал. За званиями никогда 

не гнался.

– Вячеслав Михайлович, я знаю, Вы 

много ездили по стране…

– Да,  40 лет отработал в союзных и рос-

сийских министерствах. В мои обязанности 

входило ездить с проверками в различные 

области России. Всю страну исколесил, 

где только не побывал. А сколько интерес-

ных людей повстречал! Однажды судьба 

столкнула меня со знаменитым писателем 

Михаилом Шолоховым. Мы сидели с ним 

у него во дворе, в станице Вешенской, за 

столом. Долго разговаривали. Я его тогда 

спросил, что обязательно должен знать ру-

ководитель. Он ответил кратко: «Историю 

своей страны». Мне это запало в душу. 

Поступил на заочное отделение Воронеж-

ского Исторического института и с успехом 

его закончил.

– Вы так интересно рассказываете о 

прошлом. А что можете сказать о сегод-

няшнем поселке Красково?

– Поселок развивается, строятся новые 

дома, но строятся как-то бездумно, словно 

нет никаких расчетов. Воды уже сейчас на 

всех не хватает, а что будет дальше? Посе-

лок Красково когда-то, в пору моей молодо-

сти, был настоящим райским уголком. Сюда 

приезжали отдыхать, строили дачи. Сейчас 

об этом остались одни воспоминания. По-

селок, по сути, отравлен и, прежде всего, 

многочисленными свалками. Торбеево – 

это просто катастрофа! Химикаты выбрасы-

вают прямо на землю. А ведь почва – это 

живой организм, и с ней нужно обращаться 

соответственно. К примеру, песчаная зем-

ля пропускает сквозь себя вся химические 

соединения. Подземные грунтовые воды 

соединяются между собой – вот и получаем 

отравленную на многие годы вперед почву.

– В поселке, где Вы проживаете, есть 

довольно старые дома…

– Да, многим по 40 лет. Они требуют ремон-

та, бережного отношения. Вот хотя бы в моем 

доме № 6 по улице Некрасова протекает 

крыша и вообще дышит на ладан. Так что до-

ждливую осень, как всегда, ждем с опаской. 

Ведь здесь есть еще один важный момент: 

на крыше находится масса электропрово-

дов, они порой висят гроздьями – далеко ли 

до беды? Или еще. Коммунальщики сделали 

вроде хорошее дело – отмостку, а стена дома 

вся трещинами пошла. И никто ничего не 

предпринимает. Непродуманно как-то.

– Каким бы хотели видеть поселок в 

будущем?

– Уютным, ухоженным, утопающим в зе-

лени – как в былые времена. Чтобы исчезли 

мигранты-нелегалы, чтобы наша основная 

магистраль – Красковское шоссе – оказа-

лась свободной от пробок. Воды чтобы всем 

хватало, и она текла из кранов с хорошим 

напором. Вполне, на мой взгляд, решаемые 

проблемы. Было бы желание.

– В Красково несколько раз менялись 

главы администрации. Что Вы об этом 

можете сказать?

– Больше всего мне запомнился Сергей 

Петрович Быков. Блестящий организатор, 

ответственный хозяйственник. Человек, ду-

шой болеющий за то, чтобы жизнь красков-

чан стала лучше – в том числе и в бытовом 

плане.

Беседовала Анна ШИРОКОВА

Фото автора и из архива

колосок. За это могли запросто дать 8 лет с 

конфискацией. В ушах до сих пор стоят их 

– Хлопотная у Вас была работа.

– Не столько хлопотная, сколько требую-
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ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ

В прошлом но-
мере газеты мы 
вернулись к теме 
аптеки для льгот-
ников – людей, 
которые по закону 
имеют право полу-
чать бесплатные 

лекарства. Аптека, которая раньше 
располагалась на Школьной улице и 
снабжала бесплатными лекарствами 
льготников, давно закрыта. А другой 
аптеки как не было, так и нет. В ре-
зультате пожилым людям приходится 
ездить за лекарствами в Люберцы. Но 
и в Люберцах не всегда удается их по-
лучить: аптекари прямо говорят кра-
сковчанам, что в первую очередь им 
нужно обеспечить бесплатными ле-
карствами своих жителей, а потом уже 

всех остальных. В результате больные 
пожилые люди, проделав долгий и не 
бесплатный путь, зачастую возвраща-
лись ни с чем.

И вот, на прошлой неделе в Обществен-
ную приемную обратилась группа жителей 
поселка, пенсионеров, имеющих право на 
бесплатные лекарства. Они рассказали, 
что теперь у льготных категорий красков-
чан больше нет никаких, даже призрач-
ных, шансов получать положенные им по 
закону лекарственные препараты. Врачи 
поликлиники перестали выписывать ре-
цепты на бесплатные лекарства, мотиви-
руя это тем, что лекарств всё равно нет. 

Как же должны жить люди, получающие 
мизерную пенсию и не имеющие возмож-
ности купить лекарства? Похоже, этот 
вопрос не интересует наши власти, ведь 
жители неоднократно обращались лич-

но к главе поселка М.И.Чуйкову с прось-
бой решить эту ситуацию. Но у Михаила 
Ивановича много других дел – впереди 
выборы, а наш глава искренне считает, 
что достоин возглавлять поселок еще не-
сколько лет. Такие мелочи, как проблемы 
пенсионеров, его мало волнуют. 

От имени  красковского местного от-
деления партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» мы направили письмо на адрес 
Министра здравоохранения Московской 
области Нины Владимировны Суслоно-
вой. О результатах мы сообщим читате-
лям.

В общественную приемную также обра-
тились жители дома № 8 по ул. Лорха. 

На нижнем этаже дома открыли от-
деление Сбербанка России. Нужное 
дело – жителям микрорайона Коре-
нево стало удобнее оплачивать услу-
ги, отправлять денежные переводы 
и т.д. Однако, теперь жители дома 
№ 8 перестали спать по ночам. Дело в 
том, что в тамбуре банка установлены 
терминалы – здесь можно получить с кар-
точки наличные деньги. Двери тамбура 
открываются с помощью карт, и, видимо, 
не всегда закрываются после работы на 
терминалах. Частенько здесь собираются 
шумные компании, которые не расходятся 
до утра. Так что выспаться жителям дома 
не удается. Администрации поселка, как 
обычно в таких ситуациях, нет до этого 
никакого дела. 

Общественная приемная готовит Обра-
щение к управляющему Люберецким от-
делением Сбербанка России.

Приемная Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ работает по вторникам и чет-
вергам, с 12.00 до 17.00. 

Адрес: поселок Красково, улица Кар-
ла Маркса, дом 117, каб. 105. 

Телефон: 8-498-659-95-63. 
Электронный адрес: 
SRkraskovo@yandex.ru.

С архивом выпусков газеты «Наше Кра-
сково» за 2011 год можно познакомиться 
на сайте www.lubernet.ru, где также самые 
свежие новости нашего района.

Заведующая Приемной
Галина ЖАРКОВСКАЯ

ИМ НА НАС НАПЛЕВАТЬ

ПОЛЕЗНЫЕ ТЕЛЕФОНЫ

Огромная благодарность всем кра-Огромная благодарность всем кра-

сковчанам, которые продолжают сковчанам, которые продолжают 

приносить нам информацию о своих приносить нам информацию о своих 

родных, участниках Великой Отече-родных, участниках Великой Отече-

ственной войны, не доживших до на-ственной войны, не доживших до на-

ших дней. Мы продолжаем публика-ших дней. Мы продолжаем публика-

цию их имен.цию их имен.

Беличев Константин ИвановичБеличев Константин Иванович

Березовский Айзик ЯковлевичБерезовский Айзик Яковлевич

Литвинец Петр ВасильевичЛитвинец Петр Васильевич

Мосин Михаил АндреевичМосин Михаил Андреевич

Мухин Владимир ИвановичМухин Владимир Иванович

Малышкин Николай ФедоровичМалышкин Николай Федорович

Селиверстов Виктор ТерентьевичСеливерстов Виктор Терентьевич

Пролетарский Петр ГеоргиевичПролетарский Петр Георгиевич

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

23 июля – 23 июля – 
Виктора Михайловича Колесникова. Виктора Михайловича Колесникова. 
В этот день Виктору Михайловичу В этот день Виктору Михайловичу 
исполняется 60 лет! С юбилеем!исполняется 60 лет! С юбилеем!

25 июля – 25 июля – 
Наталью Анатольевну Шатурскую.Наталью Анатольевну Шатурскую.

28 июля – 28 июля – 
Марию Петровну Быкову.Марию Петровну Быкову.

31 июля – 31 июля – 
Нину Павловну Потехину.Нину Павловну Потехину.

Счастья, много радостей, Счастья, много радостей, 
удачи, любви – удачи, любви – 
всем нашим всем нашим 
любимым любимым 
именинникам!именинникам!
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Министру здравоохранения 

Московской области 

Н.В. Суслоновой

Уважаемая Нина Владимировна!

В Общественную приемную местного отделения партии обращаются жители, ве-

тераны труда с жалобами на закрытие аптеки по ул. Школьной, п. Красково Любе-

рецкого района, Московской области. 

Здание аптеки находится в муниципальной собственности. До 2012 года оно на-

ходилось в срочном безвозмездном пользовании ГУП МО «Мособлфармация». В 

2012 году администрация г.п. Красково отказалась продлить договор. Аптека на 

ул. Школьной являлась единственной аптекой, которая отпускала лекарства по бес-

платным рецептам льготным категориям граждан. 

  Более года аптека закрыта, квалифицированный и подготовленный  персонал 

перешел работать на другие объекты. Все это время нашим пенсионерам, пожи-

лым людям с хроническими заболеваниями, приходилось ездить за бесплатными 

лекарствами в Люберцы. Но и там красковчанам выдавали лекарства по остаточ-

ному принципу – только после того, как обеспечат препаратами своих, люберецких, 

больных. 

 Неоднократные обращения в администрацию, к главе поселения Чуйкову М.И. 

проявить элементарное благоразумие и уважение к пожилым людям, способство-

вать возобновлению работы аптеки результатов не дают.

Доводим до вашего сведения, что льготные категории жителей поселка Красково 

Люберецкого района Московской области не имеют возможности получать поло-

женные им по закону бесплатные лекарства.

Просим Вашего вмешательства в эту ситуацию. Сотни пожилых людей, жителей 

подмосковного поселка, оказались в катастрофической ситуации. 

Председатель местного Красковского отделения партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ С.П.Быков

ПОЖАРНАЯ ОХРАНА: 01, 559-40-83, 
559-86-66, с мобильного 011 

ОПЕРАТИВНЫЙ ДЕЖУРНЫЙ  МОСОБЛСПАС: 
974-04-90

АВАРИЙНО-ДИСПЕТЧЕРСКАЯ СЛУЖБА ЖКХ 
ПО КРАСКОВО: (495) 646-78-35

АВАРИЙНАЯ ГАЗОВАЯ СЛУЖБА (МАСТЕРА): 
04, 792-96-44, 501-55-04 (круглосуточно)

ЭЛЕКТРОСЕТЬ (ДИСПЕТЧЕР): 
557-53-09 (круглосуточно)

КРАСКОВСКИЙ ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЙ 
ПУНКТ ПОЛИЦИИ (ТПП): 557-16-33

КОМИССИЯ ПО ДЕЛАМ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ: 
(498) 553-99-6, (495) 503-34-72

ТЕЛЕФОН ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ 
«ДЕТИ В БЕДЕ»: (495) 503-20-80

КОМИССИЯ ПО ДЕЛАМ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ 
И ЗАЩИТЕ ИХ ПРАВ ПРИ ГУБЕРНАТОРЕ М.О.: 
8-903-100-49-09 (круглосуточно), 988-37-45, 
988-37-45, 988-37-43, 988-37-42 

АДМИНИСТРАЦИЯ: 501-55-90

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ: 501-40-54

СОВЕТ ВЕТЕРАНОВ: 501-51-60

МБУК «КРАСКОВСКИЙ КУЛЬТУРНЫЙ ЦЕНТР» 
557-12-51

МБСУ «СТАДИОН «ЭЛЕКТРОН»: 501-40-45

МБУК «КРАСКОВСКАЯ ЦЕНТРАЛИЗОВАННАЯ 
БИБЛИОТЕЧНАЯ СИСТЕМА»: 557-25-44

ФИЛИАЛ МБУК «КРАСКОВСКАЯ 
ЦЕНТРАЛИЗОВАННАЯ БИБЛИОТЕЧНАЯ 
СИСТЕМА»: 557-30-13

МОУДОД «ДЕТСКАЯ ШКОЛА ИСКУССТВ 
«ГАРМОНИЯ»: 557-36-15

МОУДОД «ДЕТСКАЯ ТЕАТРАЛЬНАЯ ШКОЛА-
СТУДИЯ «ОБРАЗ»: 557-76-28

МОУДОД «КРАСКОВСКАЯ ДЕТСКО-ЮНОШЕСКАЯ 
СПОРТИВНАЯ ШКОЛА»: 501-40-45

МОУ «ГИМНАЗИЯ № 56»: 557-31-52

МОУ «КРАСКОВСКАЯ СРЕДНЯЯ 
ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНАЯ ШКОЛА № 55»: 
557-21-63

МОУ «КОРЕНЁВСКАЯ СРЕДНЯЯ 
ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНАЯ ШКОЛА № 59»: 
557-40-33

ГУ НПО ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ЛИЦЕЙ 
№ 82: 557-08-09

МДОУ «ДЕТСКИЙ САД КОМБИНИРОВАННОГО 
ВИДА № 92 «ЁЛОЧКА»: (498) 659-95-11 

МДОУ «ДЕТСКИЙ САД № 94»: 557-14-11

МДОУ «ДЕТСКИЙ САД № 93 «СЕМИЦВЕТИК»: 
557-14-31

МДОУ «ДЕТСКИЙ САД КОМБИНИРОВАННОГО 
ВИДА № 95 «РОДНИЧОК»: 
(499) 501-19-89

МУЗ ЛЮБЕРЕЦКАЯ РАЙОННАЯ БОЛЬНИЦА №1
регистратура поликлиники: 557-21-33;
регистратура детской поликлиники: 557-21-36;
станция «скорая помощь»: 557-51-22;
участковая служба поликлинического отделения 
лрб №1 (мкрн. Коренёво): 557-34-64

АПТЕКА 16/7 ФИЛИАЛ ГУП МО 
«МОСОБЛФАРМАЦИЯ»: 557-70-11
 
ПОЧТОВОЕ ОТДЕЛЕНИЕ СВЯЗИ КРАСКОВО 
(140050): 557-25-00

ПОЧТОВОЕ ОТДЕЛЕНИЕ СВЯЗИ КОРЕНЁВО 
(140051): 557-10-00

ОВИР: 558-68-07

ЛЮБЕРЕЦКОЕ УПРАВЛЕНИЕ СОЦИАЛЬНОЙ 
ЗАЩИТЫ НАСЕЛЕНИЯ: 554-21-12
Приём населения по вопросам оформления ча-
стичной компенсации по оплате жилья и ком-
мунальных услуг в г.п. Красково проходит на 
ул. Карла Маркса, 117/7.
Приёмные дни: каждая 1-я и 3-я пятницы месяца 
с 9.00 до 16.45, тел.: 554-21-12, 554-95-08

УПРАВЛЕНИЕ ПЕНСИОННОГО ФОНДА 
ЛЮБЕРЕЦКОГО РАЙОНА: (495) 551-84-86, 
551-84-94, 551-84-96, 551-84-89, 551-84-82, 
551-84-93, 551-84-92, 551-84-81, 551-84-90

ГБУ СОЦ.ОБСЛУЖ. МО «ЛЮБЕРЕЦКИЙ 
СОЦИАЛЬНО-РЕАБИЛИТАЦИОННЫЙ ЦЕНТР 
ДЛЯ НЕСОВЕШЕННОЛЕТНИХ»: 553-81-60

НОТАРИУС: 557-21-79


